
Dados da Reunião
Câmara: Câmara Setorial de Equideocultura
Título: Reunião Ordinária N. 30
Local: Sala de Reuniões do 2º Andar, nº 250 - Ed. Sede do MAPA - Brasília/DF
Data da
reunião:

22/05/2018
Hora de
início:

14:00
Hora de
encerramento:

17:00

Pauta da Reunião

1 - 14:00h - Abertura da Reunião - Presidente da Câmara.
2 - 14:05h - Apreciação e Aprovação da Ata da 29ª Reunião da Câmara. 
3 - 14:10h - Informações da Presidência e da Secretaria da Câmara.
4 - 14:20h -, Mormo: A Instrução Normativa nº 06, de 16 de janeiro de 2018 e a Portaria nº 22,
de 16 de março de 2018 e sua eficácia, perante os órgãos  Nacionais e Internacionais.
Demarcação de áreas livres de Mormo. SDA/ MAPA.
5 - 14:50h - Projeto de Genotipagem dos Cavalos de Puro Sangue Inglês(PSI): Aprovação e
efetivação do Termo de Cooperação Técnica(TCT), Andamento do Projeto de Revitalização da
CCCCN, e Turfe. Pedro Netto. Diretor DEPROS/MAPA.
6 - 15:30h - Comissão de Revitalização do Turfe, inerente ao pedido de sobrestamento da
publicação da IN-48. Presidente Gudolle.
7 - 16:00h - Temas para discussão. Fábio Câmara. Jockey Club de Pernambuco.
8 - 16:50h - Assuntos Gerais.
9 - 17:00h - Encerramento.

Deuclides Palmeiro Gudolle
Presidente da Câmara Setorial de Equideocultura
 

Lista de Participantes
Nome Entidade Frq Assinatura

1 DEUCLIDES PALMEIRO GUDOLLE JCRS PR
2 AYRTON JUN USSAMI PR
3 ALCILEA ALVES DA SILVA ACST/MAPA PR
4 Patricia Monaco Brossi ABCCMM PR
5 JAYME IGNÁCIO REHDER NETO ABCCRM PR
6 SERGIO LUIS COUTINHO NOGUEIRA ABCPCC PR
7 RUI CARLOS VICENZI ABRAVEQ PR
8 PAULO SERGIO RIBEIRO DE MATTOS EMBRAPA PR
9 GILBERTO RIBEIRO DA GAMA JCB PR
10 MARCELO ARTUR MOTTA RAMOS MARQUES JCSP PR
11 PAULO HENRIQUE PEDROZA E SILVA SINDAN PR
12 FÁBIO ARRUDA CÂMARA JCPE PR
13 ANTONIO L. MEIRELLES QUINTELLA ABCPCC PR
14 CARLOS MILLER Barral M Jorge PR
15 DANIELA MATIAS DE C. BITTENCOURT EMBRAPA PR
16 JEFFERSON COSTA EMBRAPA PR
17 JOSE CARLOS PIRES JCSP PR
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PR - presente / CO - convidado

 

18 ALCEU M. N. DA GAMA MAPA PR
19 LEANDRO BARBIERI DE CARVALHO MAPA PR
20 JORGE CAETANO JUNIOR MAPA PR
21 MANOELA SIMÕES MAPA PR
22 PEDRO ALVES CORREIA NETO MAPA PR
23 ALBERTO GOMES DA SILVA JUNIOR MAPA PR
24 NAJARA LIMA DA COSTA MAPA PR
25 JERUSA PALAURO SPASIAN MD PR

Desenvolvimento
Ocorreu a leitura da ata: Sim
Desenvolvimento

1-Abertura
No dia 22 de maio de 2018, na sala de reuniões nº 250 do Ed. Sede do Ministério da
Agricultura, Pecuária e Abastecimento, Brasilia-DF, foi aberta a 30ª RO da Câmara Setorial da
Equideocultura, pelo seu presidente Deuclides Palmeiro Gudolle, que agradeceu as presenças
de todos, em especial do presidente da ABCPCC, Antonio L Meirelles Quintella, do Jockey
Clube Brasileiro, Gilberto Ribeiro da Gama, e Ministério da Defesa e Comando Marinha,
Geruza Spasiani.

 2- Aprovação da Ata
Foi colocada para apreciação a Ata da 29ª RO, previamente enviada aos membros, em não
havendo objeções foi aprovada por unanimidade.

3- Avisos e Informações da Presidência e Secretaria.
O secretário Ayrton fez a apresentação do calendário e relatou que faltam várias entidades
encaminharem as atualizações de membros. Com a palavra o presidente informou que em 25
de setembro de 2018, termina seu mandato de 2 anos e que estão todos liberados a
presentarem candidaturas. Foi dada a palavra ao representante da Embrapa, Jefferson Costa,
que apresentou a Daniela Bittencourt, como membro suplente e que o titular continuaria Paulo
Sergio Ribeiro. Solicitou ao presidente, agenda na próxima reunião, espaço na pauta para que
se faça uma explanação e compartilhar com a câmara sobre Agenda Estratégica da Embrapa
– Agro Pensa - Visão até 2030 – o Futuro da Agricultura Brasileira, que foi acatado por todos.
Foi feita a inversão de pauta, com a presença do secretário Pedro Neto que falou sobre o item:
Projeto de genotipagem dos Cavalos de Puro Sangue Inglês (PSI): Aprovação e efetivação de
Cooperação Técnica (TCT), Andamento do Projeto de Revitalização da CCCCN e Turfe. Pedro
Neto - Diretor DEPROS/MAPA.
Com a palavra o Pedro Neto agradeceu a oportunidade de estar na reunião e para dar uma
satisfação e uma notícia rápida. Sobre a genotipagem dos animais pela IFMG, acreditava que
o documento já estivesse ido, houve falta de ação de uma determinada área e não foi feito o
encaminhamento, e quero dar a satisfação aos membros. O fato é que não foi encaminhado e
não foi feito o Termo.  Basta notificar a IFMG para que envie novamente o TED, que só
mudem a data e prometo tudo será feito da forma mais célere possível, pois todos os estudos
já foram feitos. Foi questionado por Antonio L Meirelles Quintella, onde estaria estagnado este
processo, no que foi respondido que está na COPES/Secretaria de SMC, e que poderia
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encaminhar para o representante por e-mail o TED, o que ficou acertado.
O segundo assunto que seria a Reativação da CCCCN, o diretor disse que trataria como
modernização da CCCCN. Pois ela já está instituída, tem locus institucional que é o MAPA.
Tem um presidente, mas não tem estrutura. Seria necessário uma serie de atitudes para a
revitalização, e como não tem estrutura, faltando servidores e existem algumas lacunas e a
responsabilidade cai sobre uma única pessoa o presidente, que é o secretario da SMC/MAPA.
A área técnica do Depros/Departamento de boas práticas e bem-estar animal, onde o turfe
também está inserido, resolveram realizar um trabalho de revisão normativa que chamamos de
Revolução do Turfe. Explicou o porquê de Revolução, disse que a atividade tem um marco
regulatório é antigo. Para se dar carta patente, seja provisória ou permanente, homologação,
plano geral de aposta, agente credenciado, plano geral de aposta tem-se trabalhado muito. As
dificuldades só fazem atrasar as demandas. A Revolução do Turfe, como está sendo
chamado, é um estudo que o Ministério da Agricultura está fazendo, que visa extrair das
instruções normativas que estão em vigor e da lei  que regulamenta as atividades turfísticas
aquilo que é responsabilidade explicitas do MAPA. Queremos nos livrar dos penduricalhos.
Este trabalho já está bem avançado, com equipes nos 5 principais estados que têm mais
atividades turfísticas, mais o pessoal da sede, em Brasília.  Estamos na fase final dos
trabalhos de revolução do Turfe. Em breve todos os Jockeys Clubes serão apresentadas as
novidades, antes da consulta pública, pela equipe do MAPA para dialogarem sobre IN, para
que ela seja realmente eficiente e atenda as expectativas dos Jockeys Clubes. Pedro disse
que é o seu desejo e espera que antes de setembro, na próxima reunião já possa ser
efetivada. Poderá solicitar uma reunião extraordinária para uma apresentação e logo após
realizar a audiência pública. Sabe que existem especificidades importantes que precisam ser
tratadas e prometeu dar celeridade.
O representante da ABCPCC, Quintella perguntou qual seria a coerção que poderia ser feita.
O diretor Pedro respondeu que o MAPA tem poder de polícia, e que cabe ao ministério fazer a
fiscalização. Há a resistência e não há punição em todas as fiscalizações disse o
representante da ABCPCC.
O que respondeu que espera que haja tratamento igualitário e uma rotina que possa ser
cumprida ao pé da letra. Hoje não tem como fiscalizar, como tem que ser. JCB sugeriu fazer
uma reunião com os Jockeys Clubes  para apresentar, o que o Pedro Neto respondeu que a
idéia não é fazer uma apresentação individual. Ficou resolvido que poderá ser realizada uma
Reunião Extraordinária, antes de 25 de setembro e ser apresentado o trabalho da Revolução
do Turfe, aos JCs na câmara junto com o MAPA.
Pedro disse que o importante será criar mecanismos para dar a celeridade que o Turfe
merece. Pediu ajuda nos testes e segurança nos pontos fundamentais. Agradeceu a
oportunidade e colocou-se à disposição da câmara, com o compromisso de dar celeridade as
estas duas ações. O presidente Gudolle agradeceu a sua presença.

4- Comissão de revitalização do Turfe, inerente ao pedido de sobrestamento da publicação da
IN 48 - Presidente Gudolle.
O presidente Gudolle relatou  que a única situação que tivemos foi sustar a publicação da IN
48, a pedido do GT da revitalização do Turfe. O representante da JCPE disse que na reunião
de 20/06/17, não houve consenso. O JCB relatou que a IN 48 não prioriza as divergências e
não apresentava soluções e que o caminho dado pelo secretário Pedro Neto foi perfeito.
Vamos então aguardar o Revitalização do Turfe, conforme falou Pedro Neto.
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O presidente descreveu que o relatório sobre o código de corrida será apresentado pelo Flávio
Obino Filho. É o código atual e o que seria o código de corridas, cujo o trabalho ficará
concluído para a próxima reunião em setembro. Fábio Câmara do JCPE, perguntou se há
ainda margem para a discussão do código de corrida. Disse que não há conhecimento do
termo final. JCB solicitou ao presidente que lhe encaminhasse texto final. Será enviado a
câmara, que repassara a todos os membros para que tomem conhecimento. Sobre a
Genotipagem foi conseguido o convenio com a UFMG para os cavalos puro sangue inglês,
houve um não aceite na área técnica, mas o secretário Doria já resolveu e ABCPCC irá
encaminhar a UFMG.

5- Temas para discussão - Fábio Câmara – Jockey Club de Pernambuco.
Fabio Câmara da JCPE relatou ter encaminhado uma pauta onde visa a necessidade de
integração do público e o privado em alguns aspectos para compatibilizar. Relatou que há
necessidade de chegar ao público e ser ouvido na elaboração dos trabalhos. Que houve uma
sinalização da restruturação da CCCCN, que há algum tempo discutiram e está obstada. 
Sugeriu a criação de um GT de trabalho setorial, onde seriam representados o setor privado
junto com o setor público e oficializado através da câmara. Seriam tratados assuntos
pendentes como: IN48, IN13, Código de Corridas. Salientou que as reuniões da câmara não
são suficientes para discutir e aprofundar as propostas a serem vistas. Sugeriu a proposta da
Criação do GT Setorial, onde deveria ter a presença de algum diretor, e achava salutar
convidar algum representante para as reuniões. Com a palavra o secretário Ayrton, disse ser  
a terceira reunião que participa como secretário e tanto o Dr. Marcio, Chefe da ACST e o DR.
Pedro Neto têm o setor como radar de interesse e na medida do possível iremos ao gabinete e
os colocaremos à par para ajudar.  Temos 3 ou 4 reuniões por ano e a ideia do Fabio /JCPE  é
ótima. Ainda com a palavra Fabio falou a respeito do transito de animais, com relação ao
Turfe, que é considerado em atividades rural. Chamamento público - Decreto 96993 - que
dispõe sobre as atividades da eqüideocultura no país e dá outras providências.as categorias B
e C.
Com a palavra o presidente falou  as suas impressões sobre a reunião dos presidentes de
câmara com o Secretário Executivo do MAPA. Sobre a IN 06 de 10/01/2018 faltava uma
portaria para regulamentar o art. 3 sobre os testes laboratoriais a serem empregados para o
diagnóstico do Mormo. Por se tratar de reunião com os presidentes de todas as câmaras,  o
tempo era escasso não
pelas diretrizes impostas pelo MAPA. O pleito das associações seria fazer uma aproximação
do MAPA com as centrais de produção.  Jayme ABCCRM disse que a questão é a Lei 6446
/77 dando para falar muito, mas foi proveitoso.
Continuando sua fala o presidente falou sobre as apostas na CODERE, onde o representante
da ABCPCC na sua fala, disse que repelia, que  era  contra radicalmente. Rui representante
da ABRAVEQ, disse que o mercado de reprodução dos equídeos está sofrendo que regula à
inseminação artificial em animais. O nosso pleito do GT é para atualizar a Lei 6446/77, onde
regulamenta a inspeção e a fiscalização do sêmen destinado à inseminação artificial em
animais. Estudar a possibilidade de adequar, para equinos, que é diferente de bovinos que
podem ser feitas via central de congelados.  A reivindicação é que a câmara nos apoie e para
que mude está lei, que seja uma lei mais moderna. O representante da ABRAVEQ relatou que
têm discutido muito e têm uma proposição modelo, sobre a central credenciada, sobre a
prestação exclusiva do médico veterinário, sugeriu a proposta que pessoa física passe a ser
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credenciado e emita um relatório. O secretário Ayrton pediu uma nota técnica para encaminhar
o pleito.

6- Mormo Instrução Normativa nº 6, de 16 de janeiro de 2018 e Portaria nº 22 de 16 de março
de 2018 e sua eficácia perante os órgãos Nacionais e Internacionais. Demarcação de áreas
livres de Mormo. SDA/MAPA.
O representante da ABRAVEQ voltou a se pronunciar a sobre a criação de um GT e o Jorge
Caetano da SDA sugeriu uma comissão. O presidente pediu ao Jayme que encaminhasse a
Câmara a proposição   depois poderia se criar o GT. Jorge/SDA disse que estavam
aguardando a entrega do KIT da empresa de Pernambuco e o Laboratório Agropecuário de
Pedro Leopoldo de Minas Gerais. Patricia relatou não saber se os outros membros estavam a
par dos cavalos que estão interditados, por falta dos resultados dos laboratórios. Leandro da
SDA respondeu que até a sexta feira próxima todos receberão os resultados. O que foi
entendido pela Patrícia, mas ela disse que no ponto de vista, olhando para o produtor, está
uma catástrofe. No que o Leandro respondeu pedindo desculpa, mas que foi feito a compra de
uma quantidade suficiente para trabalhar todo o ano de 2018, mas infelizmente a empresa não
entregou. Com a palavra o Alberto Gomes da SDA sobre o controle e irradicação do Mormo no
Brasil. Pediu uma pauta mais consistente, pautadas adequadamente para que pudessem se
preparar e melhorar a qualidade da informação. Alguns pontos a discutir sobre IN: os avanços
IN24 e a IN6 janeiro /2018, levantar a capacitação da IN6 e estruturar os estudos
epidemiológicos. Sobre os problemas de exportação, relatou que os requisitos são feitos pelos
países importadores, com base em sua Legislação de testes e provas, e muitos não aceitam a
da União Europeia.
Pelo avançado das horas, não houve o item assuntos gerais, o presidente agradeceu a
presença de todos e encerrou a reunião às 17:37 h e eu Alciléa Alves, lavrei esta ata que foi
revisada pelo secretário Ayrton Jun Ussami e pelo presidente Deuclides Palmeiro Gudolle.
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